

# CORREO DE LA MAÑANA

**Suscripción**  
al mes 1'25 ptas.  
trimestre 3'75  
Fuera de la provincia, id. 4'00  
año 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

**Anuncios**  
En 1.ª plana, línea cuerpo 10... 0'25 pesetas  
En 2.ª id. id. id. 10... 0'25  
En 3.ª id. id. id. 10... 0'10  
En 4.ª id. id. id. 10... 0'05

Badajoz.—Año V.—Número 1.467

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Sábado 3 de agosto de 1918

## A los labradores

Impresos para presentar a los ayuntamientos de las mieses que se van recogiendo de las eras, con arreglo a las últimas disposiciones de la Comisaría general de Abastecimientos, se venden en la imprenta de este periódico, Bravo Murillo, 5 y 7, y se envían por correo a quien los solicite.

## Sigamos aclarando

Acaso falta de explicación en nosotros, ya que no podemos atribuirlo a falta de inteligencia de nuestras palabras, por el culto autor de los artículos que nos ha dedicado *La Región Extremeña*, no ha interpretado bien nuestro pensamiento al contestar en el último de los referidos escritos.

Estamos conforme en lo del arbitraje mixto de patronos y obreros para contener demasías de unos y otros, así como lo estábamos en lo de recomendar corazón al capital y conciencia al trabajo.

Pero al poner nosotros de relieve la importancia que dábamos a la última de estas recomendaciones, parece ser que el colega interpreta nuestras palabras sólo en el sentido de que se limiten las aspiraciones de salario a las posibilidades de la producción en cada caso, y no es éste ni el único ni siquiera el más importante aspecto en que nos fijábamos.

Reprochable es que aprovechando la necesidad, se pidan noventa reales diarios por jornal de siega, y si esto ha sido excepcional, no lo ha sido ni mucho menos los cuarenta y aun los cincuenta, que también está fuera de los límites de la potencia productiva, puesto que si al mismo nivel o en la misma cuantía relativa suben todos los salarios de la recolección y del cultivo, es imposible que los campos sigan cultivándose como hasta aquí.

Pero con ser esto tan grave, tan digno de ser tenido en cuenta por los directores honrados de las masas obreras para procurar las necesarias rectificaciones, no es siquiera lo más interesante, precisamente por lo fácil que es llegar a los indispensables llamamientos al tener sentido, entre la parte más estimable de la masa obrera, por ser la más justificada.

Lo más alarmante, lo verdaderamente difícil de corregir, sobre todo mientras se obstinan los directores del proletariado en no ver en éste más que sus derechos, es la escrupulosidad para dar completo en cantidad y calidad el trabajo que se estipula.

Malo será que se pidan noventa reales por jornal de siega, pero si además de los noventa o los sesenta o los cuarenta reales, se queda sobre los surcos la mitad de la cosecha, por impericia, por negligencia o por implacable hostilidad con el capital, ¿hasta donde llega el perjuicio?

Y lo que decimos de la siega, puede decirse de la escarda, de la siembra y de todas las demás labores de cultivo y recolección.

Decíamos, y no nos cansaremos de repetir, que al capital se le podrán censurar a veces inconsideradas codicias que ya se encargan de poner a raya las organizaciones obreras, y en ocasiones con las demasías que nuestro mismo adversario no puede menos de reconocer, aun poniéndole los parciales paliativos de represalias más o menos motivadas, ya que no justificadas.

Pero ello es que el capital con más o menos gusto, y desde luego sin él cuando se trata de las demasías conocidas, da completo y en buena moneda su dinero, sin excepción, y por desgracia no puede decirse lo mismo del trabajo.

Y contra esto ¿puede decirnos el colega si conoce alguna determinación adoptada por las organizaciones obreras? Nosotros no tenemos noticias de ninguna.

Hasta ahora puede decirse que las organizaciones patronales, en determinadas ocasiones, que no son por cierto escasas, se han ocupado en mejorar o remediar la situación angustiosa de los obreros y hasta de rectificar los errores consuetudinarios respecto a su condición.

Las organizaciones obreras se han ocupado en lo mismo respecto de sí propias, pero en cambio no conocemos un solo acuerdo que se refiera a procurar que se impongan correctivos o que se garantice de algún modo la evitación de las deficiencias y agresividades contra el capital, que se adviertan en la prestación del trabajo contratado por los obreros.

Y en estas circunstancias ¿no es muy aplicable la prevención con que los pro-

ductores miren a esas organizaciones, donde sólo encuentran manifiesta e implacable hostilidad?

No la aprobamos, porque creemos como el colega, que sólo en la armonía de ambos elementos podrá encontrarse la solución.

Pero nos limitamos a poner los hechos de manifiesto, para que vea el colega dónde está la verdadera dificultad, y sobre todo cuál es el sentido en que nosotros ponderábamos la importancia de su recomendación de conciencia al trabajo.

Creanos *La Región*, cuando en este sentido se interprete, es decir, cuando el trabajo comprenda que su conciencia demanda, no llegar en la cuantía del salario más allá del límite que consienta la producción y en no restar nada de lo que, contrate, se encontrará mucho más de la mitad del camino andado para resolver este problema con beneficio para unos y para otros.

¿Cuál es el medio de obtenerlo? No negará el colega que está muy justificada la desconfianza de que puedan serlo las organizaciones obreras actuales que tanto tiempo llevan sin intentarlo siquiera. ¿Qué extraño es que se procure conseguirlo por medio de otras?

## Arriendo de dehesa

Se arrienda a pasto, labor y montanera, la dehesa «Retamales», sita en los términos de Mérida y San Pedro de Mérida, de cabida 750 fanegas de marco, con abundantes aguas y casa con anejos para labor, a un kilómetro de San Pedro.

Para tratar, dirigirse a Juan Nogales Montánchez.

## Crónica de Sociedad

Regresó a Ribera del Fresno, en unión de su familia, don José Antonio Gutiérrez, médico.

Marchó a Mérida el abogado don Guillermo Pablo.

De Figueira da Foz regresó don Pablo Delgado, industrial de esta plaza.

Para Campanario marchó en unión de su esposa, don Eduardo Bárcenas Giménez, propietario.

De Solana de los Barros llegó don Antonio Fernández de Aguilar, propietario.

Regresó a Zarza junto Alanje don Cándido Cerrato, farmacéutico.

Marchó a Alburquerque el secretario de aquél Ayuntamiento, don Manuel Rubio.

Ha marchado a Villanueva de la Serena la distinguida señorita Matilde L. Serano.

Para las playas portuguesas marchó el industrial de esta plaza don Tomás M. Zaldo, en unión de sus hijos.

Marchó a Solana de los Barros el maestro nacional don Alberto Elías de Toro.

Regresó a Zafra don Federico Pérez Moreno, corresponsal de este diario en aquella localidad.

Para Villagonzalo marchó el propietario don Pedro Carrasco.

Ha regresado a Jerez de los Caballeros el procurador de los Tribunales, don Manuel Barbosa.

Llegó de Córdoba el perito agrícola don Eduardo Otero.

Tras breve permanencia en la capital, regresó a Mérida don Fermín R. Perdiguerro, depositario de aquellos fondos municipales.

También le acompañó su hijo don Arsenio Ramos Galán, maestro superior que ha obtenido plaza en las recientes oposiciones.

Marchó a Cáceres el propietario don Evaristo Málaga.

Regresó a Alconchel don Braulio Piteras, alcalde de aquél Ayuntamiento.

Ha regresado a Alconera el propietario don Pedro de León.

De Fuente de Cantos llegó don José Tovar, propietario.

Hállase en esta capital don Joaquín Rodríguez, propietario de Zafra.

Para el culto joven don José Fernández y Fernández, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María de la Concepción Ruano Llanes, habiéndose cruzado entre los novios valiosos regalos.

La boda, en la que les deseamos todo género de felicidades, se celebrará en el próximo mes de octubre.

Ha tomado posesión de su cargo de oficial de secretaría del Instituto General y Técnico de nuestra capital, don Teodoro Flores.

Marcharon a Carrión de Calatrava la distinguida señorita Carmen Morales, y su tío Mariano. Feliz viaje.

Para el mismo punto salió don Serafín de Haro.

## Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

### MADRID

3, 1'30

#### Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 80'00.  
Banco España, 503'00.  
Tabacos, 310'00.  
Francos, 65'60.  
Libras, 17'84.  
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 000'00.

#### La embajada de España en París

El Gobierno ha ofrecido la embajada de España en París, al ex ministro conservador señor marqués de Lema.

A pesar de las reiteradas gestiones que ha realizado el señor Dato para convencer al marqués de Lema, éste se ha negado terminantemente a aceptar el ofrecimiento.

Se dice que el Gobierno insiste en proveer dicho alto cargo en plazo muy breve.

#### La familia real de Rusia

Esta tarde han celebrado una extensa conferencia telefónica los señores Maura y Dato.

Se ocuparon principalmente del traslado a España de la familia imperial de Rusia.

Los periodistas al enterarse de esta noticia acudieron en seguida al ministerio de Estado para preguntar al señor Dato acerca de la exactitud de la misma.

El Ministro manifestó que era efectivamente cierto que se estaban realizando gestiones para que las personas de la familia del difunto Zar de Rusia viniese a España.

Añadió el señor Dato que la iniciativa de estas gestiones corresponde por entero al Rey, que movido de sentimientos humanitarios y teniendo en cuenta la triste situación en que está colocada la Zarina y sus hijos, particularmente después de la muerte del emperador Nicolás y de su hijo primogénito, había querido que se hicieran las gestiones precisas para traerlos a España.

Estas gestiones se ha sabido que las realiza el señor Dato con gran actividad y con mucho interés, y respecto al curso de las mismas, únicamente ha manifestado que era satisfactorio hasta la fecha.

#### De propaganda izquierdista

Esta noche han salido para Granada con objeto de tomar parte en un mitin que se celebrará en dicha capital el próximo domingo, los diputados a Cortes señores Castrovido, Anguiano y Besteiro.

#### Reduciendo las amortizaciones

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica hoy una Real orden disponiendo que la amortización en la escala de capellanes del ejército, sea tan sólo del 25 por 100 de las vacantes, en lugar del 50 por 100, ya que en la escala inmediata inferior hay capellanes que llevan más de 20 años con el mismo empleo.

#### Empréstito municipal

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta corte, se dió cuenta de una moción de la Alcaldía, proponiendo la emisión de un empréstito municipal de treinta y cinco millones de pesetas, para la terminación de las obras de la Necrópolis, el Matadero, el Mercado de ganados, las obras del subsuelo y para la liquidación de la deuda con el Banco de España.

Después de unas palabras del señor Silvea encareciendo la pertinencia del proyecto, éste quedó aprobado por aclamación.

#### Convenio comercial con el Uruguay

El comisario general de Abastecimientos y el ministro del Uruguay, han firmado hoy un convenio comercial de carácter transitorio, entre España y la mencionada república americana, el cual terminará el día 31 de julio de 1919.

Por dicho convenio se establecen los medios de favorecer la navegación entre ambos países, y de facilitar el desarrollo del comercio mientras duren las actuales circunstancias.

Uno de los principales extremos del convenio es el que se refiere a la obligación que contrae el Uruguay de facilitar carnes frescas y congeladas.

Anticipándose a la vigencia de ese convenio, ha salido ya del Uruguay, con destino a España, una expedición de 200 reses vacunas, a la cual seguirá inmedia-

mente otra de 300 y así sucesivamente otras varias.

Este convenio deberá ratificarse por los Gobiernos de ambas naciones interesadas en el mismo.

### PROVINCIAS

#### El infante don Fernando

San Sebastián.—En el tren expreso ha pasado para Fuenterrabía el infante don Fernando.

A la estación acudió a saludarle la reina doña Cristina.

También le cumplimentaron las autoridades.

#### Llegada de viajeros

Ha llegado, procedente de Madrid, el director general de Comercio, que viene a presidir una reunión de navieros.

También ha llegado el jefe del Gabinete diplomático del ministerio de Estado y otros empleados de dicho departamento, para trabajar a las órdenes del Ministro de jornada.

#### La Reina de excursión

Esta tarde marchó la reina doña Cristina al pueblo de Azpeitia.

Al regreso de dicho pueblo se detendrá en Cestona, donde se le prepara un cariñoso recibimiento.

#### Manifestaciones de Romanones

Esta tarde estuvo en la playa el conde de Romanones, y los periodistas le preguntaron si conocía la carta del ex ministro liberal don Amós Salvador dirigida al señor García Prieto y qué le había parecido la misma.

El Conde manifestó que no conocía el texto íntegro de dicha carta, pero que a juzgar por las referencias de la prensa local, se trataba simplemente de un tema de verano, sin la menor trascendencia.

Los periodistas le objetaron que se decía por algunos que, tal vez sirviera esa carta para romper el pacto sagrado que une a los hombres que forman el actual Gobierno.

Romanones contestó: Si eso fuera así, no habría pacto ni podría llamarse sagrado.

Terminó diciendo que este era uno de tantos temas de los que surgen en el verano para mortificar a las personas y excitar el carácter.

#### Llegada de unos naufragos

Santander.—A la playa de Llanes ha llegado un bote salvavida conduciendo a siete tripulantes del vapor *Pepita*, de la matrícula de Bilbao.

A dicho buque le sorprendió una galeona estando a siete millas de estas costas.

Fueron tantos y tan repetidos los golpes de mar que los tripulantes, después de hacer grandes esfuerzos para virar hacia la playa, viendo que esto era imposible y que corrían graves riesgos, abandonaron la nave.

Poco después de montar en el bote se hundió el *Pepita*.

Dicho buque había sido construido recientemente en los astilleros de Castro Urdiales y llevaba cargamento de carbón.

#### Maura despacha con el Rey

Esta mañana a las once llegó el señor Maura de Solórzano.

Seguidamente pasó a la cámara regia para despachar con don Alfonso.

Después de informar al Rey de los asuntos más principales y de obtener la regia firma para algunos decretos, el señor Maura regresó a su residencia veraniega.

#### La firma regia

El Rey ha firmado los siguientes decretos del ministerio de la Guerra.

Dejando sin efecto el ascenso a general de brigada del coronel de ingenieros señor Sánchez de las Heras y declarando nulo el nombramiento de dicho señor para el cargo de comandante general de ingenieros en la cuarta región.

A dicho coronel se le asciende a general de la primera reserva que es lo que corresponde conforme a la ley de 29 de junio último.

Ascendiendo a general de brigada al coronel de ingenieros don Joaquín Canales y nombrándole comandante general de ingenieros de la cuarta región.

Nombrando general de la segunda brigada de la quinta región al brigadier don Luis Capdevila.

Concediendo la gran cruz Blanca del Mérito militar al general de brigada don Francisco Hernández.

También el Rey ha firmado los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Nombrando teniente fiscal de la Audiencia territorial de Oviedo, a don Arcadio Conde.

Idem magistrado de la Audiencia provincial de Guadalajara, a don Luis Fola-che y Orvico.

#### La familia real

El Rey no salió esta mañana de su despacho.

Después de recibir al señor Maura continuó trabajando con su secretario particular en las cuestiones relacionadas con el servicio de información de heridos y prisioneros de la guerra.

La reina doña Victoria tampoco salió por la mañana de Palacio.

El príncipe de Asturias y los infantitos estuvieron en la playa.

#### Donativo para la Cruz Roja

El Rey ha enviado al Consejo directivo de la Cruz Roja quinientas libras búlgaras que le han sido remitidas por dos súbditos españoles residentes en Bulgaria.

#### Los festejos de Avilés

El Rey ha aprobado el programa de los festejos que se han de celebrar en Avilés con motivo del centenario de la batalla de Covadonga.

A dichos actos asistirá la infanta doña Isabel, en representación de su majestad.

Con dicho objeto llegará la infanta a Asturias el día 22 del actual.

#### Tiempo mejorado

Hoy ha mejorado bastante el tiempo, siendo la situación casi normal.

Han salido nuevamente los buques pesqueros.

#### El puerto franco

El subsecretario de Hacienda, señor Garnica, ha manifestado que había recibido carta del ministro, señor Besada, participándole que al primer consejo de ministros que se celebre, llevará el expediente relacionado con la concesión de un puerto franco a esta capital.

#### Mejora de interés

El profesor Odón de Buen ha visitado a varias personalidades de relieve en esta capital, para rogarles que se interesen por la pronta construcción de un acuario en la meseta de Piquito.

#### Rectificando una información

Se ha desmentido la noticia de que el billete premiado con el tercer gordo en la jugada de ayer, lo llevase una sola persona.

El billete lo vendió una mujer al conocido comerciante don Adolfo Vallina, principal organizador de la Exposición de productos agrícolas.

Este lo repartió entre los expositores, reservándose algunos décimos.

#### Las subsistencias

Ferrol.—Se nota la falta de algunos artículos de primera necesidad.

Esta mañana se amotinaron algunas mujeres, tratando de asaltar los puestos en el mercado.

#### Las mujeres en el Ayuntamiento

Palencia.—En la sesión del Ayuntamiento se presentaron hoy unas 200 mujeres para presenciar la sesión que iba a celebrarse.

El concejal socialista, señor Sarroza, habló para protestar de la conducta del Alcalde, interviniendo en determinado sentido en el conflicto planteado por la huelga de los operarios de las fábricas de mantas.

Las mujeres, que llenaban el salón, comenzaron a vitorearle.

El Alcalde suspendió seguidamente la sesión y mandó desalojar el salón.

Para el cumplimiento de esta orden pusieron alguna resistencia las mujeres, siendo necesaria la intervención de la policía.

Se detuvo a la presidenta de la Sociedad de obreras de las fábricas de mantas pero poco después fué puesta en libertad.

Los ánimos están algo excitados.

#### Dimisión del Alcalde

Linares.—El Alcalde de esta población ha dimitido en vista de las dificultades que encuentra para la solución del problema local de las subsistencias.

Seguidamente se ha procedido a la elección de Alcalde, resultando triunfante un concejal demócrata.

#### Conflicto grave

Valencia.—Los harineros han manifestado al Gobernador civil que se verán

# Teatro López de Ayala

Hoy, sábado 3, se empezará a exhibirse la magnífica y emocionante película de series, americana, denominada **Aventuras del caballero Kerigan**, que consta de nueve episodios (18 partes), proyectándose los tres primeros episodios titulados **Brazo fuerte y corazón leal**, **El amor de la Duquesa** y **El límite del odio**.

## Mitin republicano

Teruel.—En el teatro principal se ha celebrado un mitin republicano, tomando parte en él Marcelino Domingo, quien pronunció un enérgico discurso explicando la retirada del Parlamento de las minorías de las izquierdas y censurando duramente al Gobierno.

## Huelga de tableros

Bilbao.—Los tableros han anunciado que declararán la huelga si no se les autoriza para comprar la carne al peso.

## Los conflictos sociales

Cartagena.—La huelga de los descargadores del muelle, sigue en el mismo estado.

El conflicto de los panaderos ha sido resuelto.

## Otro tomo de la novela de Juan Belmonte

Cádiz.—Ha llegado el trasatlántico *Patricio de Sastréguil*.

A bordo de dicho buque ha llegado el mozo de estochos de Juan Belmonte, conocido por Antoñito.

Este refiere las excursiones hechas con su jefe por Lima y Caracas.

Dice que en estas *tournees* ganó Juan Belmonte unos 35.000 duros.

Refiere que Juan conoció a su actual esposa, Julia Cossio, en un teatro de Lima, quedando prendado de su belleza excepcional.

Relata luego los pormenores ya conocidos respecto a la boda, y dice que Juan y su esposa se reunieron en Colón el día 12 de mayo último.

Añade que el nuevo matrimonio no pudo realizar su proyectado viaje a Nueva York por haber enfermado Juan y su esposa a consecuencia de unas fiebres que les retuvieron en cama algunos días.

Afirma que no es cierto nada de cuanto se dice acerca de un suceso criminal en el que se supone complicado a Juan.

Terminó manifestando que el trianero no toreará esta temporada por impedírsele su estado de salud, que es algo delicado, y que vendrá a España en el año que viene para dar la alternativa a su hermano Manolo en la plaza Monumental de Sevilla.

## Fiestas religiosas

Barcelona.—Se han celebrado con gran solemnidad las fiestas religiosas organizadas en honor de la Virgen de la Merced.

A las doce de la noche hubo un repique general de campanas, que duró media hora.

En la iglesia de la Merced ha oficiado una misa el obispo de la diócesis y se han cantado unos coros con 250 voces.

Como el día se ha declarado de fiesta, se han engalanado los edificios públicos y muchas casas particulares.

## EXTRANJERO

### Parte alemán

Berlín.—Ejército del príncipe de Rupprecht.

La actividad de la artillería aumentó durante el atardecer y la de las fuerzas exploradoras durante la noche, pero sin que se registraran hechos de importancia.

Ejército del príncipe heredero alemán. Ayer tarde aumentaron los ataques del enemigo entre Soissons y Fere-Tardenois.

Después de desocupar nuestras fuerzas el campo de batalla en ciertos límites, continuó la actividad de la lucha entablada hace días.

El enemigo, después de una intensa preparación de artillería, avanzó hacia Villedun, con dirección al S., pero fueron rechazados con grandes pérdidas, llegando en algunos momentos a luchar cuerpo a cuerpo.

El enemigo lanzó fuertes contingentes de tropas hacia el N. de Grand, en Dezi-fere-tardenois, abriéndose paso hasta Ugenyul, pero sus esfuerzos se malograron.

En Tardenais también rechazamos al enemigo que había preparado un fuerte ataque con muchos tanques.

En los otros sectores del frente no ha variado sensiblemente la situación.

## La Femme Chic de París

de agosto, se ha puesto a la venta en la librería y encuadernación de Durán, Meléndez Valdés, 15.

## Circular interesante

### De subsistencias

El activo gobernador civil de la provincia, señor Aparicio, en sus acertadas gestiones respecto a las subsistencias, ha dirigido a los alcaldes la siguiente circular:

Conservando todo su vigor la circular

de este Gobierno civil, fecha 27 de julio último, por la cual se prohibió a los alcaldes que expidiesen guías para la exportación de trigo y harinas, prevengo a usted que para que este Gobierno pueda autorizar los permisos de exportación que se soliciten, será requisito indispensable que al dorso de la guía, que sólo podrá extender en virtud de invitación expresa de este Gobierno, ponga la siguiente nota:

«Declaro bajo mi responsabilidad estar asegurado el abastecimiento de trigo y harina para este vecindario hasta la próxima cosecha». (Firma y sello de la Alcaldía).

Además, para que en este centro se pueda proceder con garantías de mayor acierto, me remitirá con urgencia la certificación del acta de la sesión celebrada por ese Ayuntamiento y en la cual se declare asegurado el abastecimiento en los términos que resulta de la circular antes mencionada.

Dios guarde a usted muchos años. Badajoz 2 agosto de 1918.—El gobernador, Ricardo Aparicio.

## Colegio Academia Mercantil

Preparación de ingreso y bachillerato completo.—Magisterio.—Carreteras especiales.—Idiomas.—Ciencias mercantiles.—Caligrafía.—Taquiografía y Mecanografía.—Clases prácticas. Dirección, don Julio Pinto Pardo. Melchor de Evora, 12. Badajoz.

## EL DIA POLITICO

### EN EL GOBIERNO CIVIL

#### Junta de Sanidad

Bajo la presidencia del Gobernador civil, señor Aparicio, se reunió ayer tarde en el Gobierno la Junta provincial de Sanidad.

Se designó una ponencia para que llevara a la práctica el reglamento sobre la prostitución, que ha sido aprobado en la Inspección general de Sanidad.

Dióse cuenta a la Junta del viaje de inspección realizado al cortijo denominado «Doña Teresa», en donde permaneció un atacado del tifus exantemático, y en el cual se adoptaron cuantas medidas fueron necesarias, advirtiéndose que a la llegada del inspector de Sanidad, estaba el cortijo en un excelente estado de higiene.

También se informó la Junta del estado epidémico de Badajoz y la provincia, comprobando que afortunadamente la mortalidad ha disminuído y no hay temores de que se declare epidemia alguna.

De otros asuntos de menos interés, estuvo ocupándose esta Junta.

#### Sin noticias

Escasas fueron las noticias que de la provincia se recibieron ayer, y las recibidas acusan tranquilidad, aunque algunos alcaldes han manifestado que se nota cierta agitación en el vecindario, debido al problema de las subsistencias.

### EN LA ALCALDÍA

#### Se reúne la comisión municipal de Subsistencias

Ayer permaneció reunida la comisión municipal de Subsistencias, redactando el informe pedido por la Junta provincial para examinar el escrito presentado por los panaderos, en el cual anuncian la subida del precio del pan.

#### De Feria

Aunque no figura en el orden del día de la sesión de hoy, nada referente a la feria, es probable que se dé lectura del proyecto de la feria de agosto.

#### Sesión ordinaria

A las siete de esta tarde se reúne en segunda convocatoria la Corporación municipal.

Se ha redactado el siguiente orden del día:

Los mismos que se consignan en la primera citación.

Instancia de los farmacéuticos municipales.

Oficio y memoria del maestro de la escuela de San Roque.

Informes de la comisión de Propios.

Oficio del Juzgado de instrucción.

## RAMON SALAS

### Muebles y carruajes

Plaza de la Soledad (esquina Echegaray).

## GARBANZOS

Alfalcote finos, 35 pesetas fanega de 57 kilos; castellanos superiores, 40 pesetas los 56 kilos; garbanzos extra, 50 pesetas los 54 kilos.

Pedidos a don J. Manuel Bueno. Salmorón, 77. Teléfono, 382.

## Función religiosa en Santa María

El día 29 de julio, con motivo de la festividad de la patrona, se celebró en este pueblo una solemne función religiosa. Desde las primeras horas de la mañana, las campanas, en bullicioso estruendo, congregaban a los fieles dentro del recinto sagrado.

Innumerables fieles llenaban el templo, espe-

rando el anhelo momento de rendir un fervoroso tributo a nuestra excelsa patrona y disfrutar de las delicias de tan sublime acto religioso.

A las diez y media salió en procesión la hermosa imagen de nuestra venerada patrona, acompañada de multitud de fieles que soportando los ardores del astro rey, que desde su trono de fuego enviaba sus rayos caloríficos, le acompañaban en su carrera triunfal por las principales calles de la población.

Después de la procesión dió comienzo la solemne misa de tres, y durante ella el órgano dejaba oír sus voces musicales con grata sonoridad, que al unirse con los dulces cánticos sagrados que entonaban las cantoras, formaban una voz melodiosa semejante a la de un coro de ángeles, convirtiendo el templo en mansión celestial.

Una dulzura inefable, un perfume de religiosidad embalsamaba la atmósfera del lugar santo, cobijando bajo su manto de beatitud a los fieles, cuyas almas se abrían para aspirar la purificada fragancia de santidad.

Al terminar el evangelio, ocupó la cátedra sagrada el cura regente don Benito González, el cual dió comienzo a su elocuente panegírico.

A pesar del gran número de fieles que llenaba la iglesia, solamente oíase su voz dulce y agradable, que al extenderse por el ámbito sagrado, penetraba en las almas de los fieles viviendo en sus corazones la llama de la fe. Todo cuanto mil humilde pluma pueda describir respecto a la elocuencia y sabiduría vertida por tan culto sacerdote, resulta débil comparado con la vasta erudición demostrada en su elocuente sermón.

En primer lugar, hace una relación detallada de la vida pública de la Santa; demostrándonos con sencillez el camino de virtud y de paz que siguió para llegar a la mansión celestial y ser merecedora de la gracia divina.

En segundo lugar enumera los milagros realizados por la Santa; describiéndonos con perfecta naturalidad el que hizo en Tarascón, donde consiguió librar de las manos de un dragón a aquel pueblo que estaba oprimido por el azote de tan terrible monstruo.

Por último, nos muestra una vez más su elocuencia sagrada, invocando a nuestra patrona para que derrame sobre los fieles allí congregados, el tesoro de su bondad y el torrente de su ternura para que, siguiendo por el camino de la virtud más pura, seamos dignos de las alabanzas celestiales.

Al terminar el sermón, el coro de cantoras siguió entonando sus cantos angélicos, que al difundirse por la estancia sagrada, constituían una amorosa y sentida plegaria que escuchaban los fieles con suma humildad y devoción, permaneciendo ensimismados ante tan arrobado espectáculo sagrado.

A las doce y media terminó la función religiosa que se le tributaba a nuestra excelsa patrona (en conmemoración de su fiesta onomástica), y a la salida estacionáronse los jóvenes en las inmediaciones del lugar sagrado para presenciar el desfile de las preciosas y encantadoras chiquillas que, luciendo la esbeltez de su cuerpo, con su elegante vestido y la clásica mantilla, se mostraban radiantes de belleza, causando la admiración de cuantos miraban sus caritas juveniles y hechiceras.

Por último: mil elogios merece el cura regente don Benito González, por la labor realizada en aras de nuestra patrona, pues él es el deber el engrandecimiento de tan sublime fiesta; así como también son dignas de elogio las simpáticas jóvenes que tan lucidamente han contribuido con su trabajo de recaudación a coronar el éxito de tan magna obra sagrada.

A. F. R.

## Se necesitan

carros para el transporte de paja empacada. Dirigirse a don Ernesto Fernández Figueroa. Moreno Nieto, 10, Badajoz.

## Cambios con Portugal

En Lisboa, 2.150 el duro.  
En Badajoz, 2.150 el duro, en la casa de cambio de S. Gutiérrez, Joaquín Sama, número 1.

## Un afortunado

La Fortuna, esa pródiga señora que en la mayoría de las ocasiones no obra con mucha rectitud, ha realizado un hecho digno de ser aplaudido.

En el sorteo de la Lotería nacional del día 1.º de los corrientes, le ha correspondido a don Máximo Gaspar Carranzo, profesor de música, ciego, medio billete del premio gordo.

Mandó a pedir cinco décimos el señor Gaspar a La Línea de la Concepción, y con tan buena suerte, que salió premiado con el gordo.

¡Vamos, 50.000 pesetas que le han tocado!

Felicitemos al afortunado Gaspar, a quien la fortuna le ha proporcionado su tranquila vejez.

## Temporada de baños

### HUELVA

Visiten el «Hotel Urbano». El más nuevo de la capital. Grandes comodidades para familias.

CASTELAR, 18 A 26

## Un concierto

Esta noche, a las diez y media, dará un concierto en el café Mercantil, el notable concertista extremeño Antonio Valero Píris.

El programa elegido es el siguiente:

### Primera parte

7.º Aire variado.—Beriot.  
Adiós a la Alhambra.—Monasterio.  
La favorita (fantasía).—Donizetti.  
Capricho (vals).—Wieniawski.

### Segunda parte

Serenata.—Toselli.  
Habenera burlesca.—Calesas.  
Serenata Kubelik.—Drala.  
Jota capricho.—J. Hierro.

MANUEL SOLIS, electricista

Prim. 36. Teléfono 283.

## Del momento

### Rafael el «Gallo»

Despidióse del público valenciano el diestro Rafael Gómez. La prensa aprovechó el acontecimiento para dedicarle sendas galeradas. Rafael se va de los toros, y se marcha como llegó a ellos, sin ser torero.

Los que admiramos a Rafael, jamás lo consideramos torero; el Gallo es un artista del toreo, un inventor de la fiesta taurina, era la caja de sorpresa del toreo.

Se retira del toreo como un artista, escaso de facultades para luchar con los toros y lleno de ilusión para hacer arte.

La historia taurina de Rafael ofrece al lector nuestras aseveraciones: Si el Gallo hubiese sido torero, lo hubieran echado los públicos hace mucho tiempo. Hasta hoy sólo consideramos a este hombre como un artista, y el público que acudía a la plaza cuando se anunciaba Rafael, no iba a presenciar la lucha del hombre con la fiera, iba a entusiasmarse con el arte, a ver como se inventa delante de los pitones de una res.

Su última corrida en la ciudad valenciana, será para la historia taurómaca el resurgir del arte de torear, y su obra quedará tallada en sus páginas, esperando a que aparezca otro artista del toreo y pueda mejorar el arte allí encerrado.

Aun siendo el artista cobarde, quiso atesorar su corrida de despedida con el valor, y así nos cuentan que, al realizar una faena de muleta en silla, se ciñó tanto que, la fiera queriendo destruir el idolo de la afición, lo pisoteó como si se tratara de un principiante novillero.

El calvo se va, el toreo pierde su único artista...

EL DUQUE DE EL.

## Pedro Gómez Muñoz

### DENTISTA

Puentes en oro y porcelana.

Echegaray, número 7, principal.—Badajoz.

## Caminos vecinales y puentes económicos

### (CONCLUSIÓN)

c) Cuando los peticionarios de un camino, antes de su admisión, o declarando admisible en el Concurso quieran comenzar, al llegar al turno de admisión, sin estar determinados por el Estado la cuantía o el plazo en que se satisfará el auxilio, podrán hacerlo por su cuenta y riesgo, sin compromiso por parte del Estado, una vez confrontado el proyecto y aprobado técnicamente, el derecho al auxilio del Estado prescribirá cuando se haya consumido en otras obras preferentes al crédito disponible en la provincia o declarado el destino del sobrante.

El sobrante se ofrecerá por orden correlativo en que figuren en la relación de proposiciones aprobadas de la provincia a los peticionarios de las que sigan, fuera de crédito.

d) Si algún peticionario de anteriores concursos tuviere algún descubierto con el Estado por el concepto previsto en el artículo 9.º párrafo 14 del Reglamento de Caminos vecinales, será la aplicación para este Concurso la limitación en él determinada para presentación de proposiciones.

Si algún peticionario de anteriores concursos, cuya proposición hubiere sido admitida, hubiera dejado incumplidos los requisitos reglamentarios, no podrá presentar en este Concurso ninguna proposición, ni se admitirá ninguna relativa a la misma obra, cualquiera que sea la entidad que la suscriba.

No tendrán aplicación las anteriores prescripciones en el caso de que el Estado no haya realizado gasto alguno para la formación del proyecto.

### IV CONCURSO

#### Convocatoria

1.ª a) Se convoca el IV Concurso de subvenciones y de anticipos de fondos destinados a la construcción de caminos vecinales y puentes económicos para el día 31 de agosto próximo con sujeción a la ley y reglamentos vigentes de estas obras, al pliego general de condiciones aprobado para dichas obras en 22 de diciembre de 1911, y a las bases del III Concurso que anteceden, excepto la 2.ª, párrafo a) y d), a los que sustituirán en el presente los siguientes; derogando unas y otras bases, cuanto se oponga a ellas en las disposiciones vigentes antes citadas. La apertura de pliegos se hará el mismo día 31 de agosto, a continuación de la de pliegos del III Concurso.

### Caminos y puentes que pueden solicitarse

2.ª a) Los caminos vecinales que pueden solicitarse en este Concurso son los siguientes:

I Los que enlacen un pueblo con otro con una estación de ferrocarril, con un puerto, cala o embarcadero.

II Los que comuniquen un pueblo con un mercado o establecimiento de servicio o utilidad pública o con una carretera construída, con un canal o río navegables o con un camino vecinal en buen estado de conservación que conduzcan a esos mercados o establecimientos.

III Los que enlacen estos mercados.

IV Los que dentro de un Municipio pongan en comunicación la cabeza de éste con los suburbios si éstos están separa-

dos del poblado principal por parte no edificada en más de dos kilómetros.

V Los que se adicionen a los ya especificados, por virtud de Real orden, previa audiencia de los Consejos de Obras públicas y de Estado.

b) Los puentes económicos que se pueden solicitar, son los que formen parte de los caminos que se hallen en los casos del párrafo anterior cuando la importancia del tráfico no permita el establecimiento de otros medios más económicos para salvar los cauces.

Dado en Palacio a veintuno de junio de mil novecientos dieciocho.

ALFONSO.

El ministro de Fomento,  
FRANCISCO CAMBÓ.

## Descubrimiento

maravilloso del célebre catedrático profesor doctor KUAFMANN. Nuevo Método Curativo Infallible, de gran éxito y rapidez asombrosa en el tratamiento de las enfermedades: reumáticas, de los nervios, piel y de la sangre, tuberculosis (tisis), purgación o blenorragia crónica, sífilis, parálisis, catarro y tos crónica, y dolores de cualquier clase, etc., etc.

CURACIÓN GRATIS.—Escriba explicando la enfermedad que tiene, al Expedidor: R. E. M. CHOVAR, CALLE BUSTAMANTE, 230. BUENOS AIRES (R. Argentina).

NOTAS: Se precisan representantes y agentes. Se permite la reproducción de este aviso.

## Información frumentaria

Relación de las especies introducidas ayer en esta capital:

Trigo, 1.778 fanegas; harinas, 14.000 kilogramos; vinos comunes, 178 arrobas; patatas, 78 ídem; melones y sandías, 768 ídem.

\*\*\*

Para ser expendidos al público fueron introducidos ayer en esta capital tres carros de carbón vegetal con un peso de 4.485 kilogramos.

\*\*\*

Relación de las reses sacrificadas ayer en este Matadero por los siguientes tableros:

Don Miguel Rodríguez sacrificó una vaca que pesó 158.515 kilogramos; don José Calderón, una vaca, 349.200; don José Anselmo, una vaca, 225.525; don Francisco Alfonso, un era, 151.565; don José Calderón, cinco cabras, 65.250; don Juan Rodríguez, nueve chivos, 75.500; don Juan Ortiz, dos chivos, 11.500; y don Pedro Anselmo, dos borros, 14.

Total pesaron 1.078.512 kilogramos.

\*\*\*

También se sacrificó un cerdo de Francisco Urosa, que pesó 40.740 kilogramos.

## OCASION

Se vende una máquina de escribir «Underwood», completamente nueva, sin desmontar, ó una «Remington» visible, último modelo, seminueva.

Se dará razón, en la Administración de este periódico.

## NOTICIAS

El dependiente del comercio de esta plaza, don Angel Vera, que presta sus servicios en El Candeado, encontró ayer en San Francisco un reloj de pulsera, de señora, que tiene a disposición de su dueña, la cual puede pasar a recogerlo cuando guste en dicho establecimiento.

Ayer tarde se verificó el sepelio del niño Manolito Sánchez de Nava, hijo de nuestro compañero en la prensa, don Lucas Sánchez Cuesta.

Al fúnebre acto asistió un numeroso y escogido acompañamiento.

Reiterámonos a los afligidos padres el testimonio de nuestro más sentido pésame, por esta desgracia que les affige.

En la plaza de toros de Sevilla ha actuado el novillero *Marquesito de Triana*, obteniendo un éxito.

Han ingresado, para cumplir una quincena en la cárcel correccional, por blasfemos, Miguel Espino Agudino, Joaquín Fragozo, Julián Vigue, José Periana y Nicolás Izquierdo Velarde.

—Cochinas de cría.—Vende dos soberbios ejemplares don Cayetano Pésini. En engorde ponen 25 arrobas.

—Calenturas de los niños.—Lo mejor *Antipalúdico Santano*, de uso externo, sin molestarlos y con seguro éxito. Farmacia *Sucesor de Ubierna*.—Badajoz.

—Las últimas novedades en azulejos, y los mejores mosaicos, son los de la fábrica de don Domingo Olgado, en Badajoz, que tiene además el surtido más completo, de más novedad y económico en lavabos, bidets, bañeras, water-closet y todo lo concerniente a los cuartos de baño. Prim. 7.

—A quien se le haya extraviado una burranga de un año, le darán razón en la casa número 22, principal, derecha, de la calle de Ramón Albarrán.

—Gran surtido en tarjetas postales, copias de cuadros del Museo, se venden en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA, Bravo Murillo, 5 y 7.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana»

De mercados

Acuchal

Don Esteban G. de Salamanca tiene a la venta 560 ovejas merinas, con su simiente; ocho bueyes de labor, de 4 a 5 años y una prensa hidráulica, de gran tamaño, sin estrenar, para elaborar aceite. Puede verse el ganado en el cortijo «La Colegata», próximo a Solana de los Barros, y la prensa en Acuchal.

Acedera

Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente.

—Don José Gómez tiene a la venta una partida de lechones de cinco meses.

—Don Domingo Ruiz Rivera y don Sebastián Ruiz Rivera, tienen a la venta una partida de garbanzos de buena clase.

Dirigirse para tratar a sus dueños respectivos en este pueblo.

Añilones

Don Victoriano Maeso vende el corte de lana fina merina, de 1917, de superior calidad, y quiere a 125 pesetas arroba.

También tiene a la venta la lana del corte de este año con muy buen rendimiento.

Alburquerque

Se venden 2.000 quintales de corcho empilado.

Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Alconchel

Se venden 46 vacas paridas y 55 horras y 32 novillos, de una misma ganadería, con su hierro. También se venden 400 buenas ovejas de parir y 22 carneros semetales. Para tratar, calle Mendizábal, 38.

—Tienen a la venta: Don Manuel Bodiño, 200 arrobas de lana. Señores Díaz Hermanos, 150 ídem. Don Demetrio Marín, 130 ídem. Don José D. Berrocal, 80 ídem. Don Raimundo Palacio, 150 ídem. Don Manuel Marín, 200 ídem. Don Eleuterio Silva, 100 ídem. Don Manuel Silva, 100 ídem. Don Jacinto Rodríguez, 100 ídem. Don Ángel Sánchez, 80 ídem. Arrendatarios M. Vaca, 100 ídem. Don Juan Trejo, 100 ídem. Don José Gutiérrez, 100 ídem. Don Leopoldo Nogales, 200 ídem. Don Francisco Martínez, 90 ídem. Doña Antonia Saavedra, 100 ídem.

Atalaya

Los señores don Francisco Martínez Arribas, don Daniel Vellido y don Antonio Arribas Hernández, venden sus pilas de lanas a los precios corrientes.

Para tratar, diríjase a dichos señores.

Almendralejo

Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatrenas.

Para tratar, con dicho señor, en la calle Acuchal, número 7.

Azuaga

Se venden unas 4.000 arrobas de lana blanca, merina, fina, buena clase, a 80 pesetas arroba, y unas 2.000 arrobas de lana entrefina de buen rendimiento, al mismo precio.

Dirigirse a don Miguel Guerrero. —Vendo están en barritas para soldar, al por mayor, a 350 pesetas kilo. Para pedidos, Antonio Aparcero, Azuaga.

—Compro cera virgen pura de abejas, en tonales amarillos. Ofertas a Antonio Aparcero, Azuaga.

—Necesito representantes formales para la compra y venta de cereales y artículos del país en Extremadura. Diríjase a Antonio Aparcero, Azuaga.

Badajoz

Corcha con nueve años, a sacar, la vende don Urbano Navascués y vende también una incubadora modelo. Benegas, 14, pral.

—Don Salvador Trevijano vende vacas y novillos holandeses. Vende utensilios de mantenería seminueva, s. Leche pura a 0'50 litro a domicilio en bidones, precintados.

—Don Antonio Gallego Ramos tiene a la venta 100 primales y 150 ovejas de vientre. El aporador de «Rocillas» dará razón, término de la capital.

—Venta de 1.500 fanegas de cebada blanca, de clase superior, en la dehesa de «Valdesquera». Dirigirse a don Ramón Montero de Espinosa, en Badajoz.

Berlanga

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Corte de Peleas

Se venden 450 fanegas próximamente de aprovechamientos de granos y semillas, unidos a la dehesa «Boyal» en este término, con buenos abrevaderos que los atraviesan «La Rivera» y «Arroyo de Escalabra».

Para tratar, con don Domingo Pérez en la dehesa «Esparragalajo», término de Badajoz, o con don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas.

Don Benito

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad,

tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

También vende 400 ovejas merinas escogidas, muy gordas, con su simiente. Para tratar, con dicho señor en esta villa. Granja de Torrehermosa

Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta unos 18 a 20.000 quintales de corcho. Feria

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal». Dirigirse a dicho señor para tratar.

—El mismo señor, don Manuel Concha, doña María Cayneté y don José Yáñez, venden las lanas del nuevo corte.

Para tratar, con sus dueños. —Don Antonio Leal desea vender 100 arrobas de lana fina de buena clase, 50 ovejas viejas y 20 cabras con su macho semental, todo este ganado en inmejorables condiciones.

Para tratar, con su dueño.

Fuentes de León

Don Pedro Vázquez Muñoz, desea comprar de 200 a 300 fanegas de chicharros, pagando los 60 kilogramos a 25 pesetas en este pueblo.

—Don Miguel Ceballos quiere vender 34 cerdos de cuatro arrobas. Dirigirse para tratar, a dichos señores. Higuera de la Serena

Don Ricardo Romero de Tena tiene a la venta 1.000 arrobas de lana fina de buena calidad del corte de este año.

Para tratar, con dicho señor en su domicilio. Higuera de Llerena

Don Julio Carvajal López tiene a la venta: 500 arrobas de lana merina del último corte, 280 borros, 150 lechones de seis meses, 25 cerdos de 18 meses, tres vacas, dos uteros, tres erales y un toro.

Para tratar, con dicho señor.

Cereales Lanas

INTERVENGO en operaciones de estos artículos. DOCE AÑOS DE EXPERIENCIA.

Gosecheros,

para colocar al mejor precio vuestros productos, consultad a quien está continua y directamente en contacto con el consumidor. Manden muestras y precios a

José Vall Gallisans Paseo de Isabel II, 6 BARCELONA

Hornachos

Don Rafael Abasolo vende de 3.500 a 4.000 arrobas de carbón vegetal a 1'15 pesetas arroba. Dirigirse a dicho señor, para tratar, en esta villa.

Jerez de los Caballeros

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están aplando en la dehesa de «Los Abados». Para tratar, con su dueño. —Don Francisco Franco Romero vende: 100 ovejas, 160 chivos, 30 reses vacunas, 140 cabras jóvenes y de buena calidad.

Para tratar, en Jerez de los Caballeros con dicho señor.

La Garrovilla

Don Fermín Andújar vende 150 arrobas de vinagre de vino puro; clase extra.

—Don Miguel Giménez tiene a la venta una partida de cajas envases. —Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

—Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente. —Don Ángel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas.

zando con ellos; lejos de dar muestras de impaciencia, solían abotonarse la ropa para ofrecer mechas blancas al frecuente choque de importunos, distraídos o rateros.

Oros, en su mayor número, denunciaban en sus movimientos cierta inquietud, expresando su semblante una singular agitación, hablando entre sí con gesticulaciones vivaces, y como si creyesen estar los, por lo mismo que los rodeaba aquel hirviente remolino de personas. Cuando se sentían detenidos en su camino, cesaban en su monólogo; pero redoblaban sus gestos, aguardando, con sonrisa vaga y forzada, el paso de las personas que les servían de obstáculo. Cuando los empujaban, saludaban maquinalmente a los que impedían su paso, pidiendo disculpas y distracciones en medio de aquel mare magnum.

En estas dos numerosas clases de hombres, aparte de lo que acabo de exponer, no encontraba nada más saliente y característico. Sus vestidos estaban en esa clasificación, exactamente definida por el adjetivo decente. Parecían, sin duda alguna, caballeros, negociantes, mercaderes, es decir, proveedores, traficantes, los eunáptidos griegos, el común del orden social; hombres acomodados, o acomodándose o deseando acomodarse, activamente empleados en sus personales asuntos, conducidos bajo su propia responsabilidad. Estos no excitaban mi atención de un modo particular.

La raza de los dependientes de comercio me presentó sus dos principales representantes

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA

TERMAS PALLARÉS S.D.A. ALHAMA DE ARAGON

GRAN CASINO-TEATRO

GRAN CASCADA de inabarcable, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto CINCO GRANDIOSOS HOTELES con todo el confort moderno, y en ellos cinco galerías de baños, con 53 pilas de agua mineral corriente 34°, comunicadas por ascensores con todos los pisos. GRANDES PARQUES con recreos varios, y lago navegable. PENSIONES DE TODAS CLASES Y PRECIOS. Garage foso.

Or parlés français, English spoken, Man spricht Deutsch. INFORMES: Directamente, o en Madrid, Bolsa, 2 (Antigua Bolsa)

Y en Badajoz, señores Tena y Suárez.

ABONOS

Superfosfatos, nitrato de sosa de Chile y sulfato de cobre

DE LA

COMPANHIA UNIAO FABRIL DE LISBOA

VENTA DE ESTOS ABONOS:

EN BADAJOZ Don Rafael López Gutiérrez.

EN MERIDA Don Antonio Moreno Barrera.

EN DON BENITO Don Narciso del Campo.

EN QUINTANA DE LA SERENA Don Venancio de la Cruz.

—Don José Carmona Casillas, vende 800 borregos con lana.

Para tratar con sus dueños en esta villa. La Morera

Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta. —Don Manuel Sara tiene a la venta 45 ídem ídem.

—Don Dionisio Nieto 30 íd. íd. —Don Emilio Flores 40 íd. íd.

Para tratar, con dichos señores. Los Santos de Maimona

Don Rafael Gordillo Castilla tiene a la venta 2.000 arrobas de vino, mitad blanco y mitad tinto. Diríjase a dicho señor para tratar.

Magulla

Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas. Dirigirse a su dueño para tratar.

Malcochado

Hay a laventa 400 arrobas de lana cortada recientemente. Para enterarse, con don Manuel Hernández Carrizosa, de esta vecindad.

Monesterio

Don Francisco Minero y Minero, vende una partida importante de corcho en la dehesa del «Chamecal».

Oliva de Jerez

Don Manuel Campido Pérez tiene a la venta 300 arrobas de aceite y 80 fanegas de garbanzos finos y de buen tamaño. Para tratar, diríjase a dicho señor en esta villa.

Palomas

Don Antonio García Pajuelo tiene a la venta 300 fanegas de cebada.

Para tratar, con dicho señor. Puebla de la Reina

Don Cándido Lobato Gómez tiene a la venta 200 fanegas de cebada. Para tratar, con dicho señor.

Quintana de la Serena

Don Juan Ortiz tiene a la venta 350 lechones de tres a cuatro meses, de buena clase. Para tratar, con dicho señor.

Ribera del Fresno

Doña Concepción Gragera vende una alameda de álamo negro, con árboles de gran tamaño y muy buena madera.

—Don Venecio Olea y don Manuel Gragera tienen a la venta sus pilas de lana merina, de superior calidad.

Villafranca de los Barros

Doña María Cabeza de Vaca, vende una pila de lana del corte presente, de buena clase, blanca, merina.

—Don Juan Andrés Ortiz tiene a la venta 90

Graduación garantizada. Buen saqueño. Perfecta pulverización

Marca de fábrica.

Nota: Contrariamente a lo que se dice, la actual guerra europea no ha motivado la más mínima reducción en la producción de superfosfatos de nuestra fábrica, QUE ES LA MAYOR DE LA PENINSULA. Pueden, pues, nuestros clientes estar seguros de que todos sus pedidos serán inmediatamente servidos.

—Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, elaborados en octubre de 1916, en muy buenas condiciones.

—El mismo señor también vende una máquina segadora atadora seminueva, marca «Deering», y dos bolquetes usados. Villalba de los Barros

Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparral», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa».

—Don Ponciano Rubio tiene a la venta 2.300 haces de caña de superior calidad, para techos, del nuevo corte. Para tratar, con dicho señor personalmente o por carta.

—Se vende una labor completa, compuesta de ciento treinta y cinco fanegas de tierra, mil doscientos treinta y seis olivos, una huerta, tres casas, cinco mulas, una yegua y el apero correspondiente. Las tierras y olivos están en varios predios.

Para tratar, en dicho pueblo con don Fernando Marroquín y Pérez-Aloe, o con don Francisco Cabañas.

Bravío Hau y Gallego

Castrador de primera clase y de buen éxito en los solpedos y ganado de cerda. Ofrece sus servicios en esta capital, calle Palmas, parador de Ángel Campa.

JUZGADO MUNICIPAL

Movimiento de la población durante el día 2.

Fallecidos

Antonio Fernández Valdez, de ochenta años, zencato. —D. ama, 16. Manuel Sánchez de Nava, de diez meses, meningitis púrpura. —Monesterio, 13. Carme Gómez Perera, de treinta y cinco años, tuberculosis pulmonar. —Hospital provincial.

Nacidos

María Márquez Santoro. —Costanilla, 7. María Rodas D'Alí. —Prim, 38. Jaime Alcázar Friza. —Arco-Aguero, número 56.

Matrimonios

Francisco Rapire M. rínez con Castora Ramos Torrado. José Pinto Silva con Luisa Ferrera Gómez.

Papel carbón

Clase superior, desde 12'50 pesetas la caja. En la imprenta de este periódico.

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas. C. Posini-Meléndez Valdés, 50 APARTADO. NÚMERO 24.—BADAJOZ.

Se matan...

chinchas, pulgas, piojos y cucarachas, sólo con los preparados que vende la DROGUERIA EXTREMEÑA San Juan 34

Arrendamiento de dehesas

Para San Miguel del 1919 se arrienda a pasto, labor y fruto de blislot, la denominada «Vista Alegre», compuesta de la Frada, Vestanilla y Llanos del Gallo. Sitá en este término municipal y en el de Valverde de Leganés. Para tratar con don Gabriel Rodríguez Barrientos. San Juan, 42.—Badajoz.

Deseando dar a conocer sus trabajos...

...a sus órdenes Juan Lázaro y hermano, calle de Porras, Montijo.

Necesito representantes en poblaciones de gran producción...

de cereales, carbonos vegetales y leñas. Escribir a F. Corrales, Monterubio de la Serena (Badajoz).

JERONIMO FARRE GOMELL

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina. CALLE DE JUAN DE MENA, 23, 1.º MADRID

HERNIAS (quibraduras), aun las más antiguas y voluminosas, i cuso las evenciones consecutivas a la operación de las mismas. DEFOR- MIDADES DE LA ESPALDA, PIER- NAS Y PIES se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales de acero, con pies de caucho espeso, dispuestos de modo que, precindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con Patente de invención en las principales naciones del mundo.

En BADAJOZ, HOTEL GALEA, fijamente todo el día 14 y la mañana del 15, y en ALMENDRALEJO, HOTEL EUROPA, el día 16 de cada uno de estos meses: AGOSTO, octubre y diciembre.

Historias extraordinarias

ARTURO GORDON PYM

EDGARD POE

ciencia de aquella situación aunque hubiera pasado por ella mil veces, y este tumulto ócremo de humanas cabezas me producía una deliciosa emoción, de agradable novedad. Termisé por no prestar atención alguna a lo que pasaba en el interior del hotel, embriéndome en la contemplación de la escena que ofrecía la espaciosa calle.

Mis observaciones tomaron entonces un giro abstracto y generalizador considerando a los transeúntes como masas, y no fijándome más que en sus relaciones colectivas. Pronto, sin embargo, entré en detalles, examinando con interés minucioso la innumerable variedad de figuras, trajes, aires, maneras, rasgos y accidentes.

La mayor parte de los que pasaban tenían un aspecto agradable y parecían preocupados por serios asuntos, no pensando, al parecer, sino en abrirse camino a través de la muchedumbre. Fruncían las cejas y giraban los ojos con viveza, y cuando los transeúntes los impulsaba, tropiezo por tropiezo de que eran aves de idéntica pluma. Se les puede considerar como gansos que viven de una misma industria, formando, por decirlo así, dos bandos, la civil y la militar: la primera manobra con largos caballos y amble solemne; la segunda con aire despedido y desplantes de pordonavidas.

Reconoci a los dependientes del comercio al por menor, de novedades y de artículos de modas efímeras, a quienes la gente, con maléfica intención, denota con el vulgar calificativo de horteras, jóvenes lechugueros, presuntuosos en sus ademanes, presumidos en su porte: bota de charol, rizada cabellera y aire de satisfacción de su emperejada humanidad. A pesar de ese prolijo cuidado del aderezo y aicalamiento de su egregia persona, toda la elegancia de esta parodia de la verdadera distinción alcanza, cuando más, al límite en que un actor cómico puede afectar el augusto decoro del papel regio que en el teatro representa.

En cuanto a la clase de empleados en casas de giro y banca, no es posible confundirla. Se les reconocía en sus vestidos, de mayor salidez que lujo, en sus corbatas y chalecos blancos, en su calzado de duración, y en la severidad clásica de su tipo. Casi todos sufrían los efectos de una calvicie prematura, completa en algunos, y la oreja derecha de estos trabajadores ciudadanos, acostumbrados de ordinario al peso de la pluma, había contraído una acentuada desviación de la cabeza. Noté que se quitaban y ponían el sombrero con ambas manos, y que aseguraban sus relojes con cadenas cortas de oro, de un modelo pasado de moda y nada complicado en su labor. Estos sí estaban respetabilidad, y no cabe afectación más digna, a falta de respetabilidad verdadera y justificada.

Vi también buen número de esos indi-

vidos de brillante apariencia, reconociendo a la primera ojeada que pertenecían a la familia de los rateros de alto bordo, de que están invadidas todas las ciudades populosas. Estudié cuidadosamente esta especie de la familia rapaz, extrañando que pudieran pasar por sujetos honrados aun entre los sujetos honrados en realidad. La exageración de sus apariencias, un excesivo aire de franqueza habtual, son causas bastantes para denunciarlos a una inteligencia medianamente ejercitada en el conocimiento de las personas y de las cosas, como hoy se acostumbra decir.

Los jugadores de profesión, y no había pocos esa aquella barahunda de gente, se descubre al primer golpe de vista, por más que usaran los diferentes aspectos exteriores, desde el charlatán jugador de manos, con su chaleco de terciopelo, su corbata chillona, su gruesa cadena de látex dorado y sus botones de filigrana, hasta el clerical, tan completamente ascético que se perdía en la obscuridad de las sombras. Toz, no obstante, distinguíanse por su tez ajada y amarillenta, por cierta opacidad vaporosa en su dilatada pupila y lo exangü de sus labios. Una observación atenta ofrecía a la curiosidad otros dos signos más decisivos: el tono bajo y reservado de su conversación y la separación chocante de su dedo pulgar hasta formar ángulo recto con los otros dedos de la mano derecha. Con frecuencia, es común a tales bribones, he observado a ciertos hombres, que se diferenciaban de ellos por sus cosumbres; pero me impresionó

viendo pronto de que eran aves de idéntica pluma. Se les puede considerar como gansos que viven de una misma industria, formando, por decirlo así, dos bandos, la civil y la militar: la primera manobra con largos caballos y amble solemne; la segunda con aire despedido y desplantes de pordonavidas.

Desendiendo gradualmente en la escala de la clase media, encontré temas de meditación más profunda y más sombría. Observé traficantes judíos, con ojos de zorzamburrido, en oposición con la abyecta humildad de sus pálidos semblantes; mendigos descarados y cínicos, que a tropel iban a los pobres vergonzantes, a quienes la desesperación había lanzado, en las sombras de la noche, a implorar la caridad de sus convecinos; inválidos llenos de angustiosa fatiga, especto ambulantes sobre quierres la muerte parecía cernirse como el águila sobre su presa, tropezando o arrastrándose entre el bullicio, con los ojos azorados, ansiosos de encontrar un rostro benevolente, que les prometa un consuelo fortuito; modestos jóvenes que vivían de un trabajo abrumador y de escaso producto, dirigiéndose hacia su triste hogar, bajo la obsesión insultante, cuando no mullidica, de los libertinos y de los antojadizos, a cuyo directo contacto no podían sustraerse en aquella confusión.

Veían después las mujeres precarías de todas clases y de todas edades: las de incontable hemisura, en todo el esplendor de sus óptimas primicias, haciendo recordar aquella estatua de Luciano cuyo

viendo pronto de que eran aves de idéntica pluma. Se les puede considerar como gansos que viven de una misma industria, formando, por decirlo así, dos bandos, la civil y la militar: la primera manobra con largos caballos y amble solemne; la segunda con aire despedido y desplantes de pordonavidas.

Desendiendo gradualmente en la escala de la clase media, encontré temas de meditación más profunda y más sombría. Observé traficantes judíos, con ojos de zorzamburrido, en oposición con la abyecta humildad de sus pálidos semblantes; mendigos descarados y cínicos, que a tropel iban a los pobres vergonzantes, a quienes la desesperación había lanzado, en las sombras de la noche, a implorar la caridad de sus convecinos; inválidos llenos de angustiosa fatiga, especto ambulantes sobre quierres la muerte parecía cernirse como el águila sobre su presa, tropezando o arrastrándose entre el bullicio, con los ojos azorados, ansiosos de encontrar un rostro benevolente, que les prometa un consuelo fortuito; modestos jóvenes que vivían de un trabajo abrumador y de escaso producto, dirigiéndose hacia su triste hogar, bajo la obsesión insultante, cuando no mullidica, de los libertinos y de los antojadizos, a cuyo directo contacto no podían sustraerse en aquella confusión.

Veían después las mujeres precarías de todas clases y de todas edades: las de incontable hemisura, en todo el esplendor de sus óptimas primicias, haciendo recordar aquella estatua de Luciano cuyo

